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１．開 会 

２．あいさつ 

  髙久会長あいさつ 

３．議事 

（１）令和５年度実施分地域予算提案事業について 

＜説明＞ 

事務局に説明を求める。 

資料に基づいて説明する。 

＜質問＞ 

事務局の説明を受けて、委員に質問を求める。 

ＰＲ動画について、名所旧跡は入ってないのか。 

円仁と史跡巡りに歴史関係が入っている。 

 

No.1こなら館前観光案内板リニューアル事業について 

＜質問・意見＞ 

各委員より意見を求める。 

意見がないため、こなら館前観光案内板リニューアル事業を提案することにする。 

 

No.2岩舟地域観光ＰＲ動画修正事業について 

＜質問・意見＞ 

各委員より意見を求める。 
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会長 

 

 

 

 

会長 
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事務局 

子供が出てくる部分については、保護者に許可の確認をした方がよい。 

許可をとっておく。 

修正部分は通常盤とショート版があるとのことだが、両方合わせた修正で 22万 5500

円ということか。 

そうである。 

名所旧跡の見直しはどうなのか。 

修正不要かと思われるが、会議終了後にご覧いただいたい。 

岩舟地域観光ＰＲ動画修正事業を提案することとする。 

 

No.3岩舟地域観光ＰＲ動画活用事業について 

＜質問・意見＞ 

各委員より意見を求める。 

こなら館は来年度看板が新しくなり、以前に地域予算で作った歴史年表もある。パ

ンフレットも置いてあり、ソファー、エアコン、暖房もある。活用するためにもＤ

ＶＤの機械をこなら館に置いてＰＲ動画を放映してもらいたい。 

指定管理者である観光農園いわふねはＰＲ効果が薄いと考えている。ＤＶＤが新し

くなれば、マルシェいわふね内で放映してくれると言っている。マルシェいわふね

とこなら館の近い 2箇所で放映するということになるが、他の委員の皆様とご検討

頂きたい。 

屋外型のモニターを置いてＰＲ動画を流すのはどうか。新しくできる看板の脇に置

く。 

屋外のモニターは、新たな来年度以降の事業の一つとして考えなければならないく

らいの金額になるかと思われる。 

今年度はいずれにしても来年度以降の参考になるように調べておいていただきた

い。 

こなら館のロビーが物置になっている。もう少し手を入れてそこで観光客が来るよ

うになれば、岩舟を PRできる拠点にはなると思う。 

遊楽々館だけでなく、こなら館を含めてということで、テレビとＤＶＤデッキ購入

の概算事業費の計算のし直しをしていただきたい。 

 

No.4岩舟公民館駐車場街灯設置事業について 

＜質問・意見＞ 

各委員より意見を求める。 

公民館駐車場トイレ付近の桜の枝が相当伸びていている。枝払いした方がいいと思

うが、見積に入っているか。 

枝切りは見積に入っていない。街灯を設置する際にチェックをして、必要であれば
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伐採したい。 

ロータリーの真ん中の所に柱を立てて街灯をつけるというのはどうか。 

ロータリーの中は水道の管が入っているので、掘るのは難しい。 

枝払いと合わせて、区画線の方に入ると思うが、公民館西側駐車場南側に縁石は作

らないとのことだが、木があり、段差が付いているので、バックして後ろへ突っ込

んで、人がいたら危ない。南側の一部の部分に縁石かガードパイプを付けた方がよ

い。 

縁石等は区画線と一緒に考えることにし、街灯については 6 カ所設置ということで

進める。岩舟公民館駐車場街灯設置事業を提案することにする。 

 

No.5岩舟公民館区画線リニューアル事業について 

＜質問・意見＞ 

各委員より意見を求める。 

現実的に道路に挟まれた西側と南側は、車をほとんど見たことない。やる必要があ

るのか。 

ソフトボールをやっている人が使うと思う。ここは公民館使用の駐車場だという看

板を立てた方がいい。 

よくトラックが止まったりということで、公民館の駐車場という看板をつけたらど

うかということだが、いかがか。 

看板、ガードパイプまたは車止めを設置するということで、事業費を再検討してい

ただきたい。 

 

No.6岩舟地域の魅力再認識事業について 

＜質問・意見＞ 

各委員より意見を求める。 

印刷物は基本的に部数が増えると単価が下がるので、単価が下がって予算が大幅に

上がることがなければ、ある程度余裕を見て多めに作った方が良い。全戸配布の他

に転入者が支所の窓口に来たときに渡すとか。もう少し部数を多くしてもいいと思

う。 

商工会で前に作ったが、予算を増やして、これを各戸に配布すれば、商工関係の方

にもいいし、色々な形で岩舟町のことをわかってもらえる。 

これは国の補助事業で作ったので、そこに重複して費用を捻出することになる。 

問題があるのは個人的なお店が載っている。それを市の予算で作って配布していい

のかという問題がある。 

全戸配布にこだわらず印刷物は部数が増えても影響がなければ、ＤＶＤを流すとこ

ろにおいても良い。 
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ＤＶＤを置く所に一緒に置くならある程度量を増やしても問題ないと思う。 

転入者に窓口で配るのは可能か。 

可能。 

こなら館のロビーのところにパンフレットを置く棚がある。ある程度余裕があれば、

こなら館のところに並べておけばいい。 

予算があれば多く作っておいて、あとは岩舟町を知らせるにはどうしたら良いかと

いうのを考えればいいと思う。 

修正したものを 1万部で見積を取り直す。とりあえずは全戸配布する、その他は DVD

を放映する場所に置いたり総合支所に置いたりということで再検討する。 

 

No.7防災用品設置事業について 

＜質問・意見＞ 

各委員より意見を求める。 

実働組織で防災用品の置き場が問題になった。地域予算で防災備品を買った場合、

行政の方ではどう考えているか。 

自主防災組織でも備えている、実働組織の単位でも備えているところがある、市の

ほうでも遊楽々館、岩舟公民館にすでに防災用品があるなかで、その他に地域予算

を使ってとなると、事務局では案がでない。皆様の方で防災備品を備えるとなった

ら検討していただきたい。 

例えば静和公民館に岩舟公民館と同じような物品を設置できたとしても静和だけた

めにはならない。他の地域に持っていくということも含めたうえで設置にいたる。 

地域予算を使って防災用品を設置するということになったら自分達だけが使えると

いうわけではないということを認識してほしい。 

先日のふれあいトークで静和地区公民館に避難所場所の指定をきちんとしてほしい

という要望があった。地域は自分の命は自分で守るというのは充分承知しているわ

けだが、公民館に防災備品があるとなれば、安心感がある。 

具体的には地区公民館に備品を地域予算で備えるというお話でよろしいか。 

そういう話である。地域予算で地区公民館に、静和地区公民館に備品を整える。そ

の後の管理をどうするか。 

管理もだが、地域予算で買った備品を優先的に使えるという訳ではない。 

静和公民館に備品を置いても、行けないと使いようがない。自治会内で対応できる

と思う。実働組織も防災部会が立ち上がっているが、備品を活用できるほどではな

い。 

予算の付け方としては、防災訓練事業費ということで水などを備え、各地域で防災

訓練をやるという発想はどうか。 

全地域でやらなくてはだめかと思うが。 
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実働組織でも防災訓練をやるところもあるし、自治会で、自主防災組織で防災訓練

をやってるところもある。さらに地域予算を使って小学校区単位で防災訓練をやる

というのは、実働組織でやる防災訓練との違いは何か。市の主導でやるのと実働組

織主導でやるのと最低 2 回必要だというようなお話でよろしいか。 

市が主導するのは市が大きくやるので、各小学校区なんで実働組織がやったらよい

のではないか。小学校区単位で防災訓練をやっているところはないと思う。 

なかなかコロナでできないが、一応実働組織でも計画の中に入れているところがあ

る。 

自分のところの実働組織も計画したが、コロナだからやめた。 

実働組織でもやる、地域予算でもやるということになると、住民は混乱すると思う。 

現実として実働組織は防災訓練をやっているところとやっていないところがある。

地域会議としてどのような形で関わっていくか。お金だけ出して、防災訓練をやれ

というのはだめだと思う。 

実働組織にも補助金が入るので、そこで地域予算が二重補助のような扱いにされな

いかという不安もある。さらに次の委員が必要だからと提案してくれないと地域予

算で提案した防災訓練は一回きりで終わる可能性が高い。 

地域予算を使って防災訓練をやったにしても実働的にどこが動いてくれるか、そこ

も問題になってくるかと思う。 

限度額全部使うということになったら、例えば防災用品を買って、公民館か遊楽々

館に管理してもらい、お金を消化するというのはどうか。 

以前、危機管理課に相談した際、防災備品に関しては危機管理課で確保する、地域

予算は他のところに使っていただきたいという話であった。違ったものに使ってい

ただきたい。 

残金の概算出すわけなので、パンフレットを増やすなどで調整すればよい。 

確認だが、静和地区公民館で実働組織が防災訓練したいという場合、簡易トイレと

かそういうものを危機管理課が貸し出す制度はあるか。 

実働組織で企画して行う場合は実働組織で用意し、半額が補助になる。すべてを市

で用意するので、やってくれというのはない。あとは自主防災組織が、実働組織の

範囲にも適用になるのか、地域予算と実働組織の補助金が二重補助にならないかな

どを確認しておく。 

とりあえず概算費用を出さなければならいので、本日、防災用品は何が必要なのか

提案していただきたい。あと買ったものを置く場所を決めていただく必要がある。 

地域予算で防災に使えと焦って言っているわけではない。道具買っても置く場所は

公民館ではだめだとかシステムがおかしいと言っている。地域会議でも予算に追わ

れていて、地域の本当の困ったことを議論できていない。システムを変えていく発

想が必要。防災に関しては、調査をして、防災のことができるとなれば、来年そう
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いうものへの予算の使い方を、ゆっくり考えていきたい。 

実働組織の防災部会に期待してもらっているようだが、現実的には難しいというの

が現状。 

防災に関しては、来年度に向けて、実働組織の活動と、地域予算のお金の使い方を

含めて、調べていくということで、来年度に向けて話し合いをしていければと思う。 

防災は実働組織の単位でやるとのが一番いいと思うが、自治会単位で予算がついた

場合は、自治会単位でもつけてもらえるのか。 

自治会単位なら、自主防災組織を設立していただきたい。最初設立で２０万くらい

補助が出る。 

 

１～６までということで概算事業費を再計算し、来月再検討する。 

 

（２）その他 

①事業費残額について 

＜説明＞ 

事務局に事業費残額について説明を求める。 

説明をする。 

＜質問・意見＞ 

事業費残額について各委員より意見を求める。 

危険な四阿を壊すだけでもやった方が良い。 

四阿撤去が含まれている事務局案を出しても良いか。 

＜説明＞ 

資料について事務局に説明を求める。 

資料に基づいて事務局案等を説明する。 

＜質問・意見＞ 

事務局案等について各委員より意見を求める。 

四阿の意見があったので、四阿撤去を優先して良いのでは。 

Ｃ委員から意見がありましたので、四阿撤去を優先順位の高いものにして提案する、

優先順位の２番が高齢者向けのスケアードストレイト方式の交通安全教室というこ

とにしたい。次回の会議では提案する事業を決定するので、よろしくお願いしたい。 

 

②地域会議日程変更について 

＜説明＞ 

事務局に説明を求める 

資料に基づいて説明する。 

 



 

 

 

事務局 

４．事務連絡 

スケアードストレイトが行われたことの報告。参加した会長、I委員が補足。 

 

以上で本日の会議は終了とする。 

― 閉会 ― 

（会議終了時刻 ２０時５８分） 

 

  



別紙１ 出席者及び事務局 

出席者（委員） 

会長 髙久 厚子     副会長 斉藤 栄吉 

委員 川田 とみ子    委員  川原井正敏      

委員 越沼 和子     委員  越沼 善美 

委員 相良 栄      委員  佐山 幸一 

 委員 瀬下 敏明     委員  田中正太郎 

 委員 寺澤 保之     委員  永島 仁一 

 委員 永田 昌弘     委員  広瀬 昌子 

 委員 深津 智子 

 

欠席者（委員） 

委員 小暮 實       

 

事務局 

堀江 克実 （岩舟地域づくり推進課課長） 

永島 博  （岩舟地域づくり推進課課長補佐） 

 打木 洋子 （岩舟地域づくり推進課主査） 

  



別紙２ 会議事項 

１．開 会 

２．あいさつ    

３．議 事 

（１）令和５年度実施分地域予算提案事業について 

（２）その他 

４．連絡事項 

  令和４年度実施分地域予算提案事業 交通事故防止対策事業開催について 

次回 令和４年７月２７日（水）午後７時～ 岩舟公民館講義室  

５．閉 会 

 

 

資料配布一覧 

資料１  地域予算提案事業候補一覧 

  資料２  地域予算提案事業に関する資料一式 

  資料３  岩舟地域会議 会議開催日程（案） 

  参考資料 令和３年度実施分地域予算提案事業候補（案）及び事務局提案 

 


